

avant-trains et on se retira lentement au milieu de routes de charroi complètement défoncées. Short, toujours au poste d'honneur, à celui du danger, quitta sa place le dernier en lançant une dernière volée qui étouffa le crépitement de la fusillade.

Les Indiens ne nous poursuivirent pas et nous atteignâmes Battleford en bon ordre avec tous nos morts.

Inutile d'insister sur notre courte campagne et notre utile victoire.

J'en ai fini avec les aventures indiennes, de guerre et d'amour.

Nos succès avaient été chèrement payés au prix d'une bonne leçon pour le gouvernement canadien. La rébellion avait montré que le rôle de soldat se joue même au milieu de la plus paisible et tranquille population ; que c'est folie de n'avoir pas en tout temps une force organisée pour la défense